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Premessa
Rendicontare un anno di attività significa ripercorrere strade già fatte, ma con
la consapevolezza e l’onestà di raccontare cosa si è potuto fare in relazione a
quanto programmato, ciò che si aggiunto strada facendo e gli obiettivi che non
sono stati realizzati e perché.
Il 2021 si è chiuso con un bilancio decisamente positivo, sebbene affidiamo in
eredità a questo anno in corso alcune questioni non di poco conto per le quali
dipendiamo da atti  e  azioni  che devono essere esperiti  dagli  Enti  locali.  Ci
riferiamo, in particolare,  al perseverare nel diniego di iscrizione  al registro
regionale  delle APS da parte della regione Basilicata, alle proposta di modifica
delle linee guida per l’erogazione dei contributi della legge 7/89 e del servizio
di  assistenza  extrascolastica  pomeridiana  e  al  lotto  8  “Ausili  per  la  vista”
ricompreso  nella  “Procedura  aperta  per  l’affidamento  della  fornitura  in
somministrazione,  agli  utenti  aventi  diritto,  di  ausili  per  le  prestazioni  di
assistenza integrativa e protesica di cui al d.p.c.m. 12 gennaio 2017, occorrenti
per le aziende sanitarie della regione Basilicata”, del 2018 le cui procedure di
gara sono ancora in corso.

Organizzazione
In  merito  all’organizzazione,  nel  corso  del  2021  il  consiglio  si  è  riunito
formalmente ben 6 volte e precisamente il  9 gennaio, 13 aprile, 11 maggio, 19
giugno, 25 ottobre  e il 17 novembre e varie volte informalmente per affrontare
argomenti tematici. Il 30 gennaio  si è svolta l’Assemblea dei quadri dirigenti.
Tutti gli incontri sono stati svolti con la modalità mista: presenza e piattaforma.
E proprio alla scopo di potenziare l’uso della piattaforma ZOOM  il 15 maggio si
è  dato  corso,  per  il  tramite  dell’IRIFOR,   ad uno specifico  incontro  teorico
pratico rivolto a tutti i dirigenti.
Altra  importante  novità  è  stata  la  decisione  di  rendere  autonome  le  tre
strutture UICI relativamente ai costi della gestione della contabilità, nel senso
che ciascuna provvederà in proprio, chiudendo al 30 aprile, la consulenza a
carico del fondo sociale regionale.

L’8 maggio sono stati nominati i referenti dei comitati regionali dei giovani,
centralinisti e genitori che sono rispettivamente: Rocco Rosa, Rocco Clementelli
e Monia Portarulo. 
A novembre, poi,  c’è stato un cambio di passo in seno alla direzione regionale
con  l’ingresso  della  consigliera  Giovanna  Ruggeri,  in  sostituzione  del
vicepresidente  dimissionario  Mario  di  Leo.  Dal  17  novembre,  quindi,   la
vicepresidenza è stata assunta da Giovanna Ruggeri.
Per dovere di rendiconto si evidenzia  che l’anno si è aperto con la sentenza del
TAR di accoglimento del nostro ricorso contro il  diniego di iscrizione al registro
regionale della APS per il quale l’ente regione  aveva stabilito l’irricevibilità” in
quanto si  legge  testualmente nella  loro nota “la  Legge n.  383/00 è stata
abrogata dall’articolo 102, comma 1 lettera a) del D.Lgs. n. 117 del 3/7/17 e
simili”,  la  qual  cosa,  ovviamente  non  corrisponde  al  vero,  come  per  altro
sancito dal TAR stesso. A fine anno è stato presentato un ulteriore ricorso dal
momento che la Regione non ha ancora ottemperato ad dettato della sentenza
che prevede anche il pagamento delle spese pari a 1,500 euro.



Educazione, scuola e genitori
Il  5 marzo  si è svolto il Webinar sulla scuola, rivolto a tutti i nostri alunni e
genitori  sui  temi della didattica a distanza e dei  servizi  offerti  dai  centri  di
consulenza  tiflodidattica.  All’incontro  hanno  partecipato  la  tiflologa  Beatrice
Ferrazzano,  competente  per  la  provincia  di  Potenza,  l’assistente  tiflologa
Rosalucia Saracino per la provincia di Matera e Linda legname, vicepresidente
nazionale UICI.
Dall’incontro è emersa la necessità di organizzare un incontro con l’assessore
all’istruzione/servizi alla persona della regione Basilicata, i referenti dei nove
ambiti:  Pietragalla,  Viggianello,  Picerno,  Marsicovetere,  Rapolla,  Potenza,
Irsina, Policoro e Matera e la presidenza nazionale  per la possibile riattivazione
del servizio di assistenza exstrascolastica pomeridiana.
In merito a ciò abbiamo intrapreso  la strada di proporre una legge ad hoc sulla
base della documentazione della regione Lombardia, ma ad oggi nonostante le 
ripetute interlocuzioni, ancora nulla di fatto.
Nel mese di settembre è stato diffuso a tutti gli istituti comprensivi il concorso
a  premi  di  scrittura  narrativa  per  ragazzi  dal  titolo “Filippo  apprendista
scrittore” che traendo spunto  dal libro  “Filippo e Louis Braille” edito dal
Centro Studi Erickson, scritto dalla giornalista Fabiana Santangelo e illustrato
da Pasquale  Palese, è finalizzato a promuovere la conoscenza del Braille  in
maniera leggera e giocosa  e  incentivare la scrittura creativa su tematiche
civiche e  sociali attraverso l’espediente del racconto. Il concorso prevedeva
due sezioni: 
- sezione A per la quale possono concorrere le classi V della scuola primaria  
- sezione B rivolta alla classe III della scuola secondaria di primo grado.
La premiazione degli elaborati si sarebbe dovuta svolgere in occasione della
15° Giornata Nazionale del Braille, ma a causa delle note difficoltà delle scuole,
in affanno per la pandemia ancora in corso, è stato rinviato al prossimo anno.

Il  4  e  il  27  ottobre  si  sono   svolti  gli  incontri  della  commissione  di
valutazione  dei  progetti relativi  all’acquisto,  all’adattamento,  alla
trasformazione e all’effettivo utilizzo di sussidi didattici.
Nel corso dell’incontro ci sono state fornite indicazioni in ordine alle risorse che
sono state assegnate su base provinciale ai Centri Territoriali di Supporto della
Regione Basilicata che ammontano complessivamente a € 69.084,52 (Potenza
€  45.511,30  -  Matera  €  23.573,22).  Non  più  del  30  %  della  somma
complessiva  potrà  essere  destinato  all’acquisizione  di  servizi  finalizzati  al
migliore  utilizzo  dei  sussidi  in  dotazione.  Almeno  il  70%  della  somma
complessiva  deve  essere  destinato  ad  acquisto  e  manutenzione  dei  sussidi
didattici. Sono pervenuti complessivamente 92 progetti da parte delle scuole
che  sono  stati  esaminati  preventivamente  dalle  due  operatrici  dei  CTS.  Al
termine dei due incontri è stata approvata dalla commissione di valutazione la
graduatoria di merito.

Da settembre a dicembre si è svolta l’attività di gruppo  “Spazio genitori”,
rivolta  per  l’appunto  ai   genitori  e  familiari  di  bambini  e  adolescenti  con
problematiche  visive  e   condotta  dallo  psicologo-psicoterapeuta  Alfonso
Guttieri.
Gli obiettivi principali erano:



• apprendere, potenziare e migliorare le abilità di regolazione emotiva, al
fine di incidere positivamente sull’esperienza della genitorialità, 

• prevenire e contenere vissuti di impotenza, 
• riequilibrare gli investimenti  emotivi sui figli,
• ridefinire  i  ruoli  e  funzioni  e  di  comprendere  e  riconcettualizzare  la

cooperazione  tra  la  famiglia  e  l’Unione  Italiana  dei  Ciechi  e  degli
Ipovedenti.

 
Ciò che hanno rilevato i partecipanti è che, all’interno di un gruppo, i problemi
hanno un peso specifico minore. È possibile riconoscerli, gestirli e affrontarli; la
percezione di comunanza e la conduzione del terapeuta, hanno creato in loro
un desiderio di conoscenza autentica di se stessi, ma anche di altre storie, di
altre  famiglie  che  come  loro,  condividono  pezzi  di  vita.  Purtroppo,  su  12
famiglie, hanno preso parte al gruppo soltanto 6 coppie, tuttavia, il numero
esiguo, ha favorito intimità tra i membri, consentendo a ciascuno di prendere il
giusto spazio per parlare di sé, riflettere e comunicare efficacemente con gli
altri. 
La percezione del conduttore sulla qualità del servizio è positiva. I membri del
gruppo hanno apprezzato l’iniziativa considerandola un’opportunità,  e hanno
proposto di ripetere l’esperienza il prossimo anno. 

Lavoro e pensionistica
Il  20  gennaio  si  è  svolto  il  Webinar  su  lavoro  e  pensionistica con  la
partecipazione  di  Emanuele  Ceccarelli  dell’ufficio  lavoro  della  Presidenza
Nazionale e di Mario Girardi, componente della Direzione Nazionale. L’incontro
è stato molto partecipato ed ha riscosso l’interesse dei soci  delle due province,
che vi hanno partecipato.
Nel  corso  dell’anno  abbiamo  monitorato  insieme  ai  due  presidenti  delle
strutture  territoriali  le  condizioni  lavorative  dei  nostri  soci  ed  avviato
interlocuzioni  serrate  con   l’Arlab  per  sollecitare  le  procedure  di  nuove
assunzioni.
Al momento rimangono 14, ancora,  le persone in cerca di occupazione.

Il  7  giugno  si  è  svolto,  con  la  piattaforma  zoom,  l’incontro  di  tutti  i
centralinisti  che in verità non è stato molto partecipato il che ci ha orientati
ad inviare a tutti gli operatori telefonici un breve questionario per comprendere
la reale situazione lavorativa. Dai questionari è emerso che sostanzialmente,
non vi sono grossi problemi o che per lo meno rimangono nel non detto. Alcuni
centralinisti hanno espresso il desiderio di cambiare mansione, ma realmente,
nessuno di loro ha fatto il primo passo verso il cambiamento.

Servizio civile
A supporto del lavoro delle due sezioni sono state predisposte ed approvate le
buone prassi di gestione  dei volontari di servizio civile,  avocando al consiglio
regionale il supporto per la selezione dei volontari e la comunicazione con i soci
fruitori.
Entrambe le sezioni hanno proceduto ad avviare i progetti per 
l’accompagnamento e la sezione di Matera, anche quello di sede.



Eventi istituzionali

14° Giornata Nazionale del Braille 
La  giornata  è  stata  celebrata  sabato  20  febbraio  con  un  interessante  e
partecipatissimo  seminario  dal  titolo  “Storia  di  un  codice  universale”  in
collaborazione con la FNISM – Federazione Nazionale Insegnanti.

Il webinar, patrocinato dalla Presidenza del  consiglio della regione Basilicata,
dalle province e dai comuni di Potenza e Matera  si è svolto  su piattaforma
zoom a partire dalle ore 15:00 ed  è stato trasmesso in diretta sulla pagina fb
dell’UICI di Potenza (dove è tuttora disponibile) e su Slash Radio Web.

Il  seminario  è  stato  riconosciuto  come  attività  formativa  per  il  personale
docente e non docente rientrante nelle 25 ore di formazione annuale previste
dalla normativa vigente. 

Nella prima parte dell’evento è stato  riproposto  il  racconto “Filippo e Louis
Braille”  scritto  dalla  giornalista  Fabiana Santangelo.  Si  è  proceduto poi  alla
presentazione del  volume pubblicato in occasione del  Centenario UICI,  “Dal
buio  alle  luce”,  scritto  a  quattro  mani  dai  giornalisti  Fabiana  Santangelo  e
Vincenzo  Massa.  Il  racconto  “Filippo  e  Louis  Braille”  sarà  simbolicamente
donato in edizione limitata agli  istituti  comprensivi  della  regione mentre  il
volume dedicato al centenario sarà  donato a tutte le biblioteche della regione.
Fra  i  relatori  intervenuti  nella  prima  parte  del  seminario,  lo  storico  lucano
Giampaolo D’Andrea, attuale consigliere del Ministro Franceschini, il quale ha
sottolineato  l’importanza  delle  biblioteche  come  luoghi  di  condivisione  e
custodia della cultura evidenziando la necessità di promuovere azioni concrete
rispetto al  tema dell’accessibilità  anche in virtù di  un precedente protocollo
sottoscritto fra MIUR e UICI a livello nazionale.

La seconda parte dell’incontro è stata incentrata su tematiche più specifiche
dell’ambito didattico e ha coinvolto sia docenti dell’UNIBAS  fra cui Domenico
Milito, Direttore dei percorsi di specializzazione al sostegno per gli alunni con
disabilità  ed Emiliana Lisanti, docente di didattica e pedagogia speciale,  sia
docenti  di  pedagogia,   di  musica,  tiflologi  ed  esperti  di  informatica  di
provenienza UICI.

Hanno relazionato Stefano Salmeri Professore Associato di Pedagogia generale
e sociale, Facoltà di Studi Classici,  Linguistici e della Formazione, Università
degli  Studi  di  Enna  “Kore,  Beatrice  Ferrazzano,  responsabile  centro  di
consulenza  tiflodidattica  di  Foggia,  Rosalucia  Saracino,  assistente  tiflologa,
centro di  consulenza tiflodidattica di  Rutigliano – Bari,  Fernando Russo,  già
docente di musica di Melfi (PZ) e Giuseppe Rossini, responsabile della Società
Cooperativa a responsabilità limitata “Aurelio Nicolodi” di Bari.

Hanno  trattato temi importanti come  la differenza di apprendimento tra vista
e  tatto, i  prerequisiti per approcciarsi alla scrittura tattile, i giochi educativi
inclusivi come ad esempio i mattoncini della lego con le lettere Braille, come
realizzare   libri  tattili;  la  rappresentazione  del   reale  e  il  passaggio  alla



simbolizzazione attraverso il disegno; come studiare la musica con il sistema
Braille   e  ancora  gli  ausili  didattici  e  le  più  moderne  strumentazioni
informatiche. Insomma a tutti i partecipanti è stata fornita una vera e propria
bussola di conoscenza che consentirà loro  di orientarsi nella  variegata realtà
del Braille e in tutte le risorse e  servizi in favore degli alunni, delle famiglie e
delle istituzioni scolastiche messe in campo dall’UICI, dai centri di consulenza
tiflodidattica e tifloinformatica. Il Braille quindi è sempre attuale e mai superato
dalla tecnologia. “E’ esattamente ciò che serve al bambino non vedente per la
costruzione del proprio bagaglio cognitivo, così come l’alfabeto grafico-visivo
lo è per chi vede”. 

I contributi di tutti i relatori sono disponibili sul canale youtube UICI Basilicata;
inoltre è possibile scaricare le loro relazioni e slides dal sito UICI Basilicata.

Il 9 aprile presso il palazzo della cultura a Potenza si è svolta la cerimonia di
consegna ufficiale dei volumi  "Filippo e Louis Braille" e  "Dal buio alla luce",
edito da Forma Edizioni, consistente in una monografia storica che racconta i
cento  anni  di  attività  dell'associazione.  I  due  lavori  sono  stati  spediti
rispettivamente agli istituti comprensivi e alle biblioteche della regione.

La scuola InCanta Dante

Il 19 e il 20 novembre si è svolto  l’evento La Scuola inCanta Dante, Lettura
diffusa  della  Divina  Commedia  con  il  coinvolgimento  di  alcune  scuole
secondarie di secondo grado di Potenza. 

L’iniziativa è stata patrocinata dalla Provincia di Potenza e dal Polo Bibliotecario
con la collaborazione di 4 Istituti scolastici: IIS Einstein-De Lorenzo, IPSSEOA
Di Pasca, Liceo Gropius e Liceo Pasolini. Scopo dell’evento - che nasce sulla
scorta dalla fortunata intuizione di Matera inCanta Dante: lettura diffusa in tre
giorni della Divina Commedia con 453 cantori avvenuta nell'ottobre 2015- è
stato  realizzare  una  piccola  “rete  di  cultura  partecipata”  attraverso  il
coinvolgimento di studenti e istituzioni che hganno promosso, attraverso un
format temporaneo di due giorni, un percorso condiviso di crescita sociale e
civile. Partendo dal sogno dantesco di una lingua comune che fosse utilizzata
da ”fabbri e lavandaie”, l’ UICI di Basilicata, da sempre impegnata per la piena
inclusione sociale  e  l’accesso alla  cultura attraverso la diffusione del  codice
Braille, quale patrimonio UNESCO, ha lanciato questa iniziativa di comunità con
lo scopo di restituire una lettura universale della Divina Commedia, secondo il
principio del “nessuno escluso”. 

Il progetto, coordinato da una direzione artistica di livello nazionale, costituita
da Stefania De Toma, operatrice culturale, e dal prof. Trifone Gargano, ha visto
il coinvolgimento di numerose realtà locali come il Circolo Gocce d’Autore, la
Compagnia  Abito  in  Scena,  l’Associazione  Italiana  Persone  Down,  il  Cidi  di
Potenza  e  la  libreria  Ubik.  Sono  stati  coinvolti  docenti,  dirigenti  scolastici,
personale ATA, rappresentanti delle Istituzioni, lettori Braille e liberi cittadini
che, per l’occasione, hanno indossato le vesti di cantori. Il primo evento si è
svolto nella mattina di venerdì 19 novembre nell’area di Poggio Tre Galli, in



forma itinerante, con partenza  dalla sede del Liceo Gropius e arrivo al Liceo
Pasolini. 

Dalla partenza all’arrivo sono state realizzate ulteriori  tappe rispettivamente
presso l’Istituto Alberghiero  e il Parco Mondo Caffè. La sera del 19 presso la
libreria UBIK di Potenza il prof. Gargano ha continuato ad incantare i clienti
della libreria e passanti  conducendoli  alla riscoperta di  Dante attraverso un
inedito ed esilarante percorso di conoscenza.

Il secondo evento si è svolto nella mattina di sabato 20 novembre nel Rione
Santa Maria con il  coinvolgimento del Polo bibliotecario, la Provincia di Potenza
e  l’Istituto  Einstein-De  Lorenzo.  Dopo  la  fase  istituzionale  presso  il  Polo
bibliotecario con gli  interventi dei partner coinvolti,  dei Dirigenti  scolastici  e
delle Associazioni, il gruppo dei cantori si è spostato in Piazza Europa dove si è
svolto il flash mob con la partecipazione degli studenti dell’Einstein, i lettori
Braille e la poetessa Crescenzia Lucia. la fase conclusiva  affidata sempre  al
Prof. Trifone Gargano si è svolta nell’affollata aula magna dell’IIS Einstein-De
Lorenzo.

Pari opportunità
L’8 marzo la consigliera Varriale ha partecipato su piattaforma zoom

all’incontro “Futuro, competenze e lavoro: donne verso l’empowerment
e l’innovazione” organizzato dalla Consigliera di  parità,  Ivana Pipponzi, la
quale ha illustrato l’indagine conoscitiva sullo smart working in Basilicata.
Non vi è stato però, alcun riferimento alle  donne con disabilità che di fatto  
subiscono nel mondo lavorativo una doppia discriminazione. 

Il 24 novembre, invece, ha  partecipato, ma questa volta in presenza al
convegno  Fai la differenza: ferma la violenza, che si è svolto  Roma  nella
prestigiosa sede della Sala Zuccari di Palazzo Giustiniani.

Il 22 maggio  si è svolto su base regionale  l’incontro on-line dal titolo
“Come  riconoscere  la  violenza  e  come  difendersi”  per  condividere
esperienze e offrire uno spazio di supporto in cui sentirsi persone libere.

L’iniziativa,  moderata  dalla  giornalista  Fabiana  Santangelo,  è  stata
pensata  come  una  sorta  di  “laboratorio  di  apprendimento”  basato
sull’interazione e lo scambio reciproco, più che su nozioni formali precostituite.

Come modalità di interazione si è scelto di creare un “gruppo di parola”
su iniziativa del dottor Alfonso Domenico Guttieri, da tempo impegnato come
psicologo e psicoterapeuta proprio nello studio delle interazioni di gruppo. 

Comunicazione e informazione 

Sul versante della comunicazione si  è lavorato sulla ridefinizione del
coordinamento e dell’immagine integrata e sul potenziamento dei contatti con
la stampa. In particolare abbiamo provveduto ad implementare il sito web con
uno spot video che racconta il chi siamo e cosa facciamo e nel contempo
realizzato  una brochure informativa ed il  bigliettino da visita con la grafica
coordinata al sito.



Si è provveduto a creare il  canale  you tube regionale, pubblicare
tutto il materiale video delle tre strutture e a classificarlo in  apposite playlist.

Nel corso dell’anno si è sviluppato e potenziato lo spazio radio  “Cento
anni  di  questa  Unione” che  ogni  lunedì  viene  inserito  nel  palinsesto  di
Biereredue Basilicata  e il  martedì,  con cadenza quindicinale,  su slash radio
web, andando un po’ a precorrere i tempi degli spazi autogestiti dalle redazioni
regionali.
 In sostanza la necessità emergenziale  di raggiungere tutti i non vedenti
della regione si è trasformata in una vera e propria opportunità di informazione
e di interconnessione sociale.

La possibilità di tenere costantemente aggiornati le persone con disabilità
della vista sulle attività in programma ha consentito a molti di loro di acquisire
maggior  spirito  di  iniziativa,  partecipando  con  più  entusiasmo  alla  vita
associativa.

Va sottolineato a tal proposito che ciclicamente i non vedenti stessi sono
ospiti  delle  puntate  con  le  loro  storie  di  vita,  divenendo  in  questo  modo
protagonisti attivi oltre che semplici ascoltatori.

In questo anno di sperimentazione si è avuto inoltre modo di constatare
un’evidente crescita della rete di contatti social che si è poi riflessa nella vita
reale, traducendosi in una maggiore attenzione da parte della cittadinanza e
delle istituzioni locali per le nostre attività.

Per quanto riguarda  la funzione di addetto stampa, pur in mancanza
del fondo sociale, siamo riusciti a mantenere, questa professionalità che sta
assumendo un ruolo davvero importante per la nostr associazione.

Accessibilità
Il 13 dicembre, dopo un anno di intenso lavoro e di coordinamento con

la  direttrice  del  museo  di  Melfi  si  è  svolto  l’evento  “Il  castello  in  tutti  i
sensi”.
Il  progetto  di  comunicazione  inclusiva  per  la  valorizzazione  e  fruizione  del
patrimonio  culturale  che  ha  coinvolto  la  Direzione  regionale  musei  della
Basilicata, l’APT di Basilicata che con delibera n. 264 del 30 dicembre 2020 ha
orientato  uno  specifico  finanziamento  e  le  associazioni  Lettura  agevolata  e
Tactile  visiobn  ha  consentito  la  realizzazione  del  modello  architettonico
multisensoriale del castello, posizionato nella sala 1 del museo, e della mappa
visivo-tattile, collocata nella biglietteria. 

Il  modello architettonico  realizzato in scala 1 a 150 con essenze di
noce e di  tiglio,  dai  toni  delicati  e  caldi,  accoglie  il  visitatore e  lo  cattura.
Inevitabilmente  i  sensi  sono  attratti  e  partecipano  alla  esplorazione  e  alla
conoscenza del castello di cui si riescono a cogliere i più minuti dettagli. 

Allo stesso modo la mappa visivo-tattile del contenitore e soprattutto
del suo contenuto, il museo, emoziona e attrae il visitatore nella biglietteria, lo
incuriosisce e lo invoglia a intraprendere la visita. Questi strumenti di visita non
sono dedicati solo alle persone non vedenti e ipovedenti, ma a tutti i visitatori
e  ad  ogni  tipo  di  pubblico.  Un  nutrito  gruppo  di  professionisti  e  figure
competenti  hanno  lavorato  a  questo  progetto:  architetti  e  traduttori  con
specifiche  competenze  per  l’accessibilità,  informatici,  grafici,  designer,
comunicatori, archeologi. 

La  grafica  del  materiale  di  comunicazione  dell’evento  così  come  la
cartolina e il pieghevole informativo sono stati realizzati dal CSV Basilicata a



cui  va  il  nostro   ringraziamento  per  la  consueta  professionalità  e  impegno
profuso. 

Formazione, Prevenzione Riabilitazione

Nell’ambito  della  formazione questo  consiglio,  grazie  all’I.Ri.Fo.R.  ha
dato una accelerata nel miglioramento delle performance del gruppo dirigente
con  l’organizzazione  degli  incontri  sulla  comunicazione  empatica  e  di
relazione   tenuti da Nadia Massimiano, svoltisi il 17 e 24 settembre e il 1°
ottobre.

Dal 6 ottobre al 17 novembre, invece, si è svolto il  corso di dizione
curato  da  Eva  Bonitatibus  di  Gocce  d’autore  e  rivolto  anch’esso  a  tutta  la
dirigenza.

Questo consiglio ha collaborato, altresì,  con la IAPB dando supporto
nella  comunicazione   delle  campagne  nazionali  e  locali  relative  alla
settimana del glaucoma, “La prevenzione non va in Vacanza”, “Vista in salute”
e giornata mondiale della vista.

FAND
Il  29  maggio  si  è  riunita  la  FAND  per  provvedere  al  rinnovo  del

direttivo, ma tutti i componenti hanno chiesto alla presidente di soprassedere
per  altri  6  mesi  e  nel  contempo  affiancare  i  neo  componenti  eletti  dalle
rispettive  associazioni  per  arrivare  ad  eleggere  un  direttivo  maggiormente
consapevole.

Nel  corso  dell’anno  la  FAND  in  collaborazione  con  la  FISH  ha
formalizzato alla regione Basilicata il 28 gennaio una nota relativa alle criticità
dell’emergenza  coronavirus  per  le  persone  con  disabilità  e  vaccinazioni
anticovid e il 2 marzo  una richiesta di  informazioni sul Garante delle persone
con disabilità. A quest’ultima nota  la regione ha risposto informandoci che  con
legge regionale n. 5 del 15 gennaio 2021 è stata istituita la figura del Garante
regionale dei diritti della persona, il quale svolge i compiti inerenti l'ufficio del
Difensore civico, “in conformità con quanto previsto dall’art. 23 dello Statuto
regionale”,  l'ufficio  del  Garante  per  l'infanzia  e  l'adolescenza,  l’ufficio  del
Garante  dei  diritti  dei  detenuti  e  vittime  di  reato  e  l’ufficio  del  Garante
regionale del diritto alla salute e delle persone con disabilità.

Il 10 giugno ha partecipato all’incontro con il dipartimento  sanità della
regione Basilicata, per valutare gli “Indirizzi regionali di programmazione per
l'attuazione degli  interventi di cui all'art. 1 del decreto del 27 ottobre 2020
“criteri e modalità di utilizzo delle risorse del fondo per il sostegno del ruolo di
cura e assistenza del caregiver familiare per gli anni 2018-2019-2020”. 

Prima dell’incontro unitamente alla FISH abbuamo chiesto  
all’assessorato informazioni preventive in ordine al numero delle persone con 
disabilità grave e gravissima, come viene individuato il caregiver dai comuni  e 
come nello specifico si regolerà il comune di Potenza che non dispone di un 
piano socio-sanitario di zona.

In linea generale è emerso che il dipartimento sanità non dispone di  dati
precisi sulle persone con disabilità  ma dai dati INPS ci dice che il Basilicata ci 
sono 34.000 percettori di indennità e che i soggetti con disabilità gravissima 
che hanno inoltrato le domande di contributo ai comuni sono circa 350.



Nel  corso  dell’incontro  sia  FAND  che  FISH  unitamente  alla  CONFAD
(famiglie  con  disabilità)  hanno  chiesto  di  stralciare  la  parte  del  testo  che
decurtava il  contributo ai caregiver nel caso in cui le persone con disabilità
gravissima fossero  percettori  di  altri  contributi  e  di  definire  gli  standard  di
avvisi pubblici che i 9 ambiti andranno a pubblicare  e consorziare gli ambiti dal
momento che il contributo verrà erogato in base alla popolazione residente e
non al dato oggettivo di persone con disabilità grave e gravissima di ciascun
ambito.

Progetti e varie
Il 18 marzo abbiamo organizzato un momento di approfondimento con il

CREA  di  Cosenza nella  persona della  dott.ssa Gabriella  lo Feudo e il  Crea
Basilicata, dott.ssa Lucia Sepe sull’accessibilità delle  etichette dei prodotti
alimentari. Al centro dell’incontro gli ultimi sviluppi dell’etichetta accessibile,
realizzata dal CREA Olivicoltura, Frutticoltura e Agrumicoltura, in collaborazione
con l'UICI di Cosenza, Sisspre s.r.l. e l’azienda agricola Oli Tucci. 

In questo progetto il CREA ha fornito le indicazioni per l’etichetta braille e
ha  creato  lo  storytelling  per  raccontare  la  cultivar,  Sisspre,  start  up
dell’innovazione, ha creato la tecnologia adatta all’etichetta narrante, l’UICI di
Cosenza  ha  realizzato  la  grafica  e  stampato  l’etichetta  e  Oli  Tucci  è  stata
l’azienda che ha promosso l’iniziativa.  

Dall’incontro è emerso l’opportunità di proporre un protocollo tra CREA,
Irifor  e  UICI  a  livello  nazionale,  l’intenzione  di  coinvolgere  la  Grande
Distribuzione per un paniere di loro prodotti  e anche la possibilità di sondare
l’interesse  di  due  aziende  locali  lucani:  M2  salumi  e  FrescaItalia  di  Filiano
prodotti lattiero-caseari.

Il  1°  luglio  abbiamo  presentato  al  comune  di  Potenza  il  progetto
“Potenza  inCanta  Dante” in  risposta  alla  Manifestazione  di  interesse
“Celebrazione  dei  700  anni  dalla  morte  di  Dante  Alighieri”.  Il  progetto
prevedeva la Lettura diffusa della Divina Commedia in tre giorni e in tre luoghi
evocativi concettualmente delle tre cantiche con il coinvolgimento di tutta la
città di Potenza; collegamenti in diretta o differita con altri luoghi e paesi della
provincia; lezioni spettacolo a cura del Prof. Trifone Gargano con la finalità di
immergere i cantori, le persone legate alla manifestazione e la comunità intera.

Tanti  sono stati  i   partner  sia  pubblici  che privati  coinvolti  e  tre  le
integrazioni di documentazione richieste dal comune. Nonostante ciò ll progetto
non è stato finanziato.

Si  è  deciso,  tuttavia,  di  realizzare  comunque  l’evento,  se  pur  con
dimensioni ridotte. Lo stesso si è svolto il 19 e 20 novembre,come già indicato.

A luglio abbiamo candidato il progetto “La magia dei sei puntini” al
Maker Faire – Rome 2021, ma per ragioni di spazio non ci hanno consentito
di partecipare.

L’UICI di Basilicata ha aderito, inoltre,  al partenariato costituito tra le
regione  del  sud  le  quali  hanno  candidato  il  progetto  Educ@zione  alla
cittadinanza attiva in risposta al Bando  “Call for Regions - Carta E 2021” -
Iniziativa rivolta a sostenere progetti a favore dell’infanzia attraverso le Region
di UniCredit.

I destinatari del progetto sono 80 alunni della scuola secondaria di primo
grado, venti per regione. Tra i venti alunni impegnati nei laboratori da svolgersi



presso il polo bibliotecario di Potenza è obbligatoriamente prevista la presenza
di  alunni  con  disabilità  visiva  frequentanti  le  classi  medesime,  al  fine  di
sperimentare e vivere un itinerario formativo inclusivo e diversificato. 

Conclusioni

In conclusione mentre esprimiamo la soddisfazione per aver realizzato
gran parte degli obiettivi programmati, si sono già materializzate altrettante
sfide che questo consiglio deve saper cogliere ed affrontare. Prima tra tutte,
quella  di  dover  sostituire  in  tempi  brevi  il  segretario  regionale  che  dal  19
febbraio è dimissionario, in quanto vincitore di concorso presso altro Ente.


